

Cattsche zwey Geschosse hohe Haus auszeichnet. Außer den gewöhnlichen Stuckzierrathen hat es auf der Attik des mittlern Vorsprunges vier Kindergruppen. Linker Hand am Berliner Thore ist die nach Mangers Entwurf gebaute Uhrfabrik von zwey Geschossen.

Das Berliner Thor. Die Außenseite besteht aus einem simplen Portal korinthischer Ordnung, dessen Bogenöffnung auf jeder Seite zwey Wandsäulen hat. Auf der Attik stehen vier römische Soldaten, von Heymüller. Nach innen zu sind die an das Portal stoßenden Gebäude für die Wachtstuben und Thorofficianten zirkelförmig gebogen. Das an denselben herumlaufende Gesimse ist dorischer Ordnung mit Triglyphen, nebst zwey großen Tragsteinen, auf jeder Seite des Abschnitts einer.

Bodens Gracht heißt die Kay am Kanal von der Nauenschen Brücke bis zum Kellerthore.

Hier ist das von Friedrich Wilhelm II. erbauete, von Boumann entworfene und aufgeführte Komödienhaus. Obgleich das darneben stehende Menkensch Haus auf Pfahlwerk stehet, so ist doch das Fundament zu diesem Gebäude, und zwar vorn in der Hauptfronte von reinem Grunde bis zur Höhe des Straßenpflasters 21½ Fuß hoch herausgemauert. Es ist im edeln simplen Styl drey Geschosse hoch, und in der Hauptfronte am Kanal führt eine Freyterrasse von sieben Stufen durch drey Eingänge hinein. Ueber der ersten Etage geht ein Brandgesimse, auf welchem vier